
VERBALE       DELLA        RIUNIONE         DEL       CONSIGLIO       DI 

AMMINISTRAZIONE TENUTASI A MILANO PRESSO LA SEDE  DEL CONSORZIO 

DEL TICINO IL GIORNO 30 OTTOBRE 2023.                                                          N. 234 

Il giorno 30 ottobre 2023, alle ore 11, presso la sede del Consorzio del Ticino, Corso di Porta 

Nuova 18 – 20121 Milano - si è riunito il Consiglio di Amministrazione, convocato con nota 

prot. 63T-2023-U-SB del 19/10/2023, per discutere il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente. 

2) Andamento della regolazione. 

3) Approvazione variazioni e storni al Bilancio Preventivo 2023. 

4) Approvazione Bilancio Preventivo 2024. 

5) Referto Corte dei Conti sulla gestione finanziaria esercizio 2021. 

6) Convenzione con Consorzio dell’Oglio. 

7) Varie ed eventuali. 

Presso la sede del Consorzio sono  presenti  oltre al Presidente F.F. Dott. Pierluigi Castiglioni 

i Consiglieri Dott.Ing. Mario Fossati e Dott. Giovanni Rocchi, il Presidente del Collegio dei 

Revisori dei Conti Dott.ssa Loredana Romanelli e il Revisore Dott. Domenico Scotti.  

Assenti giustificati il Consigliere Dott.Ing. Alberto Sfolcini e  il Revisore Dott. Ferdinando 

Flora. 

La  funzione   di   Segretario    verbalizzante    è    svolta    dal     Direttore     e     Segretario  

dell’Ente Doriana Bellani. 

Il     Presidente    Castiglioni,       constatata   la   validità    della       riunione,   prima di     

iniziare   ad esaminare l’ordine del giorno dà il benvenuto alla Dott.ssa Loredana Romanelli, 

nuovo Presidente del Collegio dei Revisori in rappresentanza del Ministero Economia e 

Finanze. 

Punto  1) all’ordine del giorno “Approvazione verbale seduta precedente”. 

Il verbale viene approvato all’unanimità. 

Punto 2) all’ordine del giorno “Andamento della regolazione”. 

Il Presidente ricorda che la stagione irrigua 2023 si è chiusa con una morbida che ha fatto 

salire il livello sino a quota + 1,84 m sullo zero idrometrico di Sesto Calende. Lo sbarramento 

della Miorina è stato messo in posizione di abbattuto il 21 settembre u.s. è entrato in 

regolazione il 3 ottobre, ma già il 19 si è dovuto nuovamente iniziare le operazioni di 

abbattimento della traversa causa l’arrivo di una forte perturbazione sull’intero bacino 

imbrifero. Oggi il lago si trova a  + 0,98 m con afflussi pari a circa  436,4  mc/sec e deflussi 

di 592  mc/sec. 

Il Consiglio prende atto. 



Punto 3) all’ordine del giorno “Approvazione variazioni e storni al Bilancio Preventivo 

2023”. 

Il Presidente comunica che il Direttore con propria Determinazione n. 10 del 10 ottobre u.s. 

ha approvato variazioni e compensazioni di competenza e cassa al Bilancio Preventivo 2023 

che non hanno modificato la situazione della contribuenza ma hanno trovato compenso di 

quadratura nell’ambito del Preventivo stesso. 

Il Collegio dei Revisori nella riunione del 25 ottobre u.s. ha dato parere favorevole alle 

variazioni e alle compensazioni proposte. 

Il Consiglio all’unanimità approva l’operato del Direttore. 

Punto 4) all’ordine del giorno “Approvazione Bilancio Preventivo 2024”. 

Il Presidente espone la Relazione Programmatica 2024 quindi prende la parola il Presidente 

del Collegio dei Revisori Dott.ssa Loredana Romanelli che illustra la relazione del Collegio 

al bilancio esprimendo parere favorevole all’approvazione. 

Il Presidente tenuto conto del parere  favorevole del  Collegio  dei Revisori invita il Consiglio 

a deliberare in merito all’approvazione del Conto Preventivo 2024 con le allegate relazioni e 

la tabella di riparto del Servizio di manutenzione ed esercizio della traversa della Miorina,  

così  come  risulta  dal   fascicolo  distribuito  in   bozza e allegato al presente verbale (All. n. 

1). 

Il Consiglio all’unanimità  

DELIBERA 

1) di approvare il Bilancio Preventivo 2024; 

2) di approvare il riparto del “Contributo Utenti per il Servizio di manutenzione ed esercizio 

della traversa della Miorina” che rispetto agli ultimi due esercizi registra un incremento 

di circa il 16%. 

Punto 5) all’ordine del giorno “Referto Corte dei Conti sulla gestione finanziaria 

esercizio 2021”. 

Viene distribuita la Determinazione 10/2023 e la relazione sul risultato del controllo eseguito 

dalla Corte dei Conti sulla gestione finanziaria del Consorzio del Ticino, dell’Oglio e 

dell’Adda per l’esercizio finanziario 2021. Per tutti e tre gli Enti è stata richiamata 

l’attenzione circa l’adeguatezza dell’attuale dotazione organica rispetto alle effettive funzioni 

di competenza dell’Ente. 

Il Consiglio prende atto e propone di orientare le future assunzioni nell’ottica del rispetto 

delle funzioni dell’Ente: ciò naturalmente comporterà un ampliamento della dotazione 

organica. 

Punto 6) all’ordine del giorno “Rinnovo Convenzione Oglio”. 



Il Presidente informa che in conseguenza dell’attività svolta nel 2023 per il riassetto 

amministrativo del Consorzio dell’Oglio e all’avvio dei lavori finanziati con fondi PNRR c/o 

la diga di Sarnico,  quanto previsto in convenzione, ovvero l’avvio del bando e della 

procedura per l’individuazione e la nomina del nuovo Direttore, non è stato attuato.  

Nella prossima riunione del C.d.A. del Consorzio dell’Oglio, prevista per domani 31 ottobre 

verrà portato per l’approvazione il bando di concorso pubblico per la copertura di un posto 

da Dirigente, ottenuta la quale si inizieranno tutte le operazioni di rito. Se tutto procederà nel 

migliore dei modi entro i primi tre mesi del 2023 potrà essere individuato il nuovo Direttore 

del Consorzio dell’Oglio. 

L’interim del Direttore Bellani potrebbe quindi scadere il 31 marzo 2024. 

Occorre quindi rinnovare la Convenzione per i primi 3 mesi del prossimo anno, rinnovo che 

porterà al Consorzio un introito di € 15.000. 

Nel caso di protrarsi delle procedure concorsuali e di nomina successive, la Convenzione 

dovrà essere rivista e prorogata del tempo necessario. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva il rinnovo della convenzione. 

Punto 7) all’ordine del giorno “Varie ed eventuali”. 

Null’altro  essendovi  da  esaminare  o  deliberare e  poiché  nessuno  chiede la parola, il 

Presidente Castiglioni saluta,  ringrazia  gli  intervenuti  ed alle  ore 12.30 dichiara chiusa la 

riunione. 

             IL DIRETTORE               IL  PRESIDENTE F.F. 

 

 

 

 

 


